
VILLE DE BERTHIERVILLE 
 

MESSAGE À LA POPULATION 
 

Berthierville, 17 août 2024  
Chères citoyennes, 
Chers citoyens, 
 
Nous souhaitons vous faire part d'une mise au point importante concernant l’aréna, en réponse aux 
diverses  informations  inexactes qui  circulent actuellement. Notre objectif est  clair  : préserver  cette 
infrastructure sportive essentielle pour notre communauté. 
 
L’aréna  joue  un  rôle  crucial  non  seulement  pour  les  résidents  de  Berthierville, mais  aussi  pour  les 
municipalités avoisinantes. Elle sert de lieu de pratique pour le Club de patinage artistique, le hockey 
mineur, les étudiants en concentration sportive, ainsi que pour les ligues de hockey, entre autres.  
 
Avec les défis liés au réchauffement climatique, l’aréna devient encore plus précieux, offrant un espace 
où les sports tels que le patinage et  le hockey peuvent se pratiquer pendant au moins huit mois de 
l’année, contrairement aux patinoires extérieures. 
 
Nous attendons dans les semaines à venir une évaluation des coûts pour la mise aux normes de l’aréna, 
en excluant l’agrandissement proposé en 2022. Cette évaluation comprendra également les aspects de 
la mécanique écoénergétique (climatisation, chauffage, réfrigération, etc.). Nous sommes également 
en quête de subventions pour soutenir ce projet de mise aux normes et de réfection majeure. 
 
Actuellement, les coûts d’opération et de réparation de l’aréna de Berthierville ne sont pas entièrement 
couverts par les revenus générés, entraînant un écart d’environ 300 000 $ pour l’année passée. Cette 
situation met en évidence  l’écart  financier que nous devons  combler depuis quelques années pour 
assurer  la pérennité de cette  infrastructure essentielle. Toutefois,  il est  important de noter qu’avec 
l’implication active des municipalités environnantes et des entrepreneurs locaux, nous disposons d’un 
potentiel  significatif pour  rentabiliser  l’aréna. Berthierville, en  tant que ville de centralité, offre des 
services cruciaux aux municipalités voisines, tout en ne bénéficiant pas de la contribution appropriée 
de ces dernières. 
 
L’aréna,  après  50  ans  de  service,  nécessite  des  remplacements  d’équipements  essentiels  et  la 
réalisation  de  travaux  majeurs.  Ces  rénovations  permettront  non  seulement  de  moderniser  les 
équipements, mais aussi de  réduire  les  coûts d’opération grâce à  l’adoption de  technologies moins 
énergivores. 
 
Il  est  crucial que  toutes  les parties prenantes  reconnaissent  l’importance de  leur  contribution pour 
garantir le maintien et l’amélioration de cette infrastructure. Ensemble, nous pouvons créer un modèle 
durable qui soutiendra l’aréna et bénéficiera à toute la communauté. 
 
Étant donné que l’aréna bénéficie également aux municipalités voisines et aux commerces locaux, il est 
juste  que  la  charge  financière  ne  repose  pas  uniquement  sur  les  citoyens  de  Berthierville.  Nous 
envisageons de proposer, cet automne, une entente intermunicipale avec les autres municipalités de 
la région, afin d’établir un tarif équitable et accessible pour tous les citoyens concernés. 
 
Nous prévoyons également de rencontrer  les grandes entreprises de notre région pour  les  inviter à 
participer à ce partenariat crucial. En travaillant ensemble, nous pouvons garantir que l’aréna continue 
de servir notre communauté de manière efficace et équitable. De plus, cette  infrastructure sportive 
stimulera l’économie locale en attirant de nouveaux résidents et en augmentant la fréquentation des 
commerces de proximité. 
 
En conclusion, notre objectif est que la charge financière liée à la maintenance de l’aréna soit partagée 
de manière équitable entre toutes les parties prenantes. Nous comptons sur l’engagement de chacun 
pour maintenir cette infrastructure indispensable à toutes les municipalités du Pôle Berthier. 
 
Au nom du conseil municipal et en mon nom personnel, je tiens à vous remercier pour votre soutien et 
votre collaboration. 
 
Pierre Lahaie, maire 


